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BOF 
 

Berufsorientierung  
für Zugewanderte 

Das sind wir 

Die Beruflichen Fortbildungs-Zentren der Bayerischen 
Wirtschaft (bfz) gGmbH bieten seit Jahren erfolgreich 
Beratung, Bildung und Integration für Arbeitnehmer. 

Das bfz gibt es überall in Bayern und 
in Teilen von Baden-Württemberg. 
Es hat 23 Standorte und über 150 Außen-Stellen. 

Gut vernetzt und nah am Kunden 
Wir arbeiten erfolgreich mit Unternehmen, Einrichtungen 
und Verbänden zusammen und 
wir kennen die regionale Arbeitsmarkt-Situation. 

Das bfz ist Teil vom großen Unternehmens-Netzwerk 
Bildungswerk der Bayerischen Wirtschaft e.V. (bbw). 

Wir vernetzen mögliche Mitarbeiter und Unternehmen. 
Wir integrieren Arbeitsuchende nachhaltig in den ersten 
Arbeitsmarkt. 
 

Förderung 

BOF (Berufsorientierung für Zugewanderte) wird bezahlt 
vom Bundesministerium für Bildung und Forschung. 

Bezahlt werden können: 
 
▪ Fahrtkosten 
▪ tägliches Mittagessen, außer während der Zeit im 

Betrieb 
▪ Arbeits-Kleidung, Lern- und Lehrmittel 

 
Stand: Mai 2021 

 

Adresse 

Berufliche Fortbildungszentren der Bayerischen 
Wirtschaft (bfz) gGmbH 

bfz Unterallgäu ∙ Bodensee ∙ Oberschwaben 
 
Außenstelle Singen  
Bahnhofstraße 22  
78224 Singen 
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Unsere Anfahrts-Skizze  
finden Sie unter  
www.bfz.de 
 

Ihr direkter Kontakt zur Beratung: 
 
Frau Boi Dung Schäfner 
Außenstelle Singen 
Bahnhofstraße 22 
78224 Singen 
 
Telefon   07732 82036-14 
Telefax   07731 8782-82 
E-Mail    boi-dung.schaefner@bfz.de 
 

Berufliche Fortbildungszentren 
der Bayerischen Wirtschaft (bfz) gGmbH 

Berufliche Fortbildungszentren 
der Bayerischen Wirtschaft (bfz) gGmbH                                     www.bfz.de 



 

Zielgruppe 

Geflüchtete und Zugewanderte 

▪ mit einem besonderen Förder-Bedarf und 
Sprach-Unterstützungs-Bedarf 

▪ die einen Arbeitsmarkt-Zugang haben und 

▪ die Vollzeit-Schulpflicht erfüllt haben.  

 

Ziele 

Wir möchten Sie bei Ihrer Berufswahl unterstützen. 

Wir möchten Sie erfolgreich in Ausbildung oder 
eine Einstiegs-Qualifizierung integrieren. 

 

Was wird unterrichtet? 

Damit diese Ziele erreicht werden können, 
gibt es verschiedene Inhalte: 

Werkstatt und Praxistage  

Inhalte: 

▪ Berufsorientierung und Berufswahl 
▪ Berufsbezogene Sprachförderung  
▪ Vorbereitung auf den Berufsschulunterricht 
▪ Bewerbungstraining 
▪ Grundlagen IT- und Medienkompetenz 
▪ Trainieren von sozialen Kompetenzen 
▪ Vermittlung beruflicher Grundfertigkeiten 
▪ Praktische Erprobung in Werkstätten und 

Praxisräumen, z. B. in den Bereichen: 
 
- Gesundheit, Erziehung und Soziales  
- Hauswirtschaft  
- Holz  
- Hotel- und Gaststättengewerbe  
- IT, Druck und Medien  
- Lager und Logistik  
- Metall und Kunststoff  
- Verkauf  
- Wirtschaft und Verwaltung  

 
Maximal siebenwöchige  Betriebs-Phase zur Erprobung 
des Wunsch-Berufes. 
 

Laufzeit/Dauer 

Geplante Start-Termine: 
03.05.2021, 01.09.2021 
 
Teilnahme-Dauer: in der Regel 26 Wochen 
Teilnahme in Vollzeit: 40 Stunden pro Woche (mit Pausen) 
 
Praktikum: 
Sie machen während der Maßnahme Praktika in Betrieben 
(insgesamt maximal 7 Wochen). 
Es gelten die Arbeitszeiten der Betriebe. 
 
Gruppengrößen 

Maximal 12 Teilnehmer*innen 
 
Anmeldung 

Bitte melden Sie sich telefonisch oder per E-Mail an: 

Frau Boi Dung Schäfner 
Telefon 07732 82036-14 
Telefax boi-dung.schaefner@bfz.de 

Vorteile für Sie 

▪ Sie können Fachsprache und Fachkenntnisse im 
angestrebten Ausbildungsberuf erlernen 

▪ Betriebs-Phase zur Erprobung des Wunsch-Berufes 
▪ Persönliche Begleitung während der Maßnahme 

durch eine pädagogische Fachkraft  

BOF  
Berufsorientierung für Zugewanderte 


